
◆ 12 月度定例本部会報告（開催日 12 月 17 日）

1. 議案
「役員候補者等推薦委員の選出及び役割
等に関する規則」の改定について  承認
2. 協議事項
①防犯カメラの設置について
　設置目的・設置場所、管理等これまで

の調査・検討内容について、より周知
を広げ検討するために 1 月以降に説明
会を開催することとする。

②夕涼み会企画特別委員会の設置について
　一大行事を自治会全体で担っていくた

め、夕涼み会に経験のある人で、年度
交代しない人を含んだ夕涼み会企画委
員会を設置する。

③新組長選出のお願い及び新組長会議の
開催案内について

　今年度より、組長になっても 80 歳以上
の方はブロック長、副ブロック長、部員、
委員の活動は辞退できる措置を設けた
上での新組長選出が行われる。

④役員候補者等推薦委員選出会議の開
催案内について説明がなされた。

3. 報告事項
・環境交通部より　　
　11 月 26 日 ( 土 ) のバス通り清掃は 85

名の方々が参加し無事終了しました。ご
協力ありがとうございました。

◆会長挨拶
　自治会の３大事業は住環境、防犯・防
災、福祉ですが、今回は福祉について考
えてみたいと思います。
　自治会としては行事部と生活サポート部
が中心となって福祉を担っています。
　自治会の主要行事である夕涼み会や餅
つき大会は行事部を中心に行われ、子ど
もから大人まで多くの方に楽しんでいただ
いています。しかしながら、担い手の減
少もあって実施する側の負担が大きくなっ
ています。今後は、できるだけ多くの方に
実施する側に加わっていただける体制を
作り、継続できるよう考えていきます。
　次に生活サポート部は自治会と福祉
サービス、福寿会、生涯学習、公的委員
で構成され、地域の福祉を総合的に進め
る役割を担っています。現在は映画鑑賞
会の開催、お子様誕生祝い金・敬老祝
い金の贈呈、関連団体主催のイベントの
後援等を行っています。今後も高齢化が
進むことは避けて通れない現実ですので、
皆様のニーズをよくお聞きし、地域の関連
する団体・関係者と連携し、お役に立て
る事業を進めていきたいと考えています。
　末筆ながら、皆様ご自愛の上、良き年
をお迎えになられますようご祈念申し上げ
ます。
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し犯行に及ぶ可能性がありますので近
隣の方は特に十分注意してください。　

（防犯部）
●民生委員・児童委員と主任児童委員について
３年毎の改選期を迎え、平成 28 年12 月
1日より次の方々にご就任いただくことにな
りました。
＊印は新任者です。（敬称略）

《民生委員・児童委員》
瀬川常子（1-3）、宮内ハル子（2-1）、
＊田中恵子（3-5）、桐木勝子（4-7）、
下村節子（5-2）、＊小林壽美（9-10）

《主任児童委員》　＊西川真理子（4-12）
●下期自治会費納入のお礼
自治会費の納入ありがとうございまし
た。自治会の活動は皆様の会費で運営さ
れています。なお、防犯防災費等協力費
は非会員の皆様にもご負担いただいてい
ます。口座引き落としの手続きをされて
いない方は、自治会館にご持参ください。

　（会計）
●新建築協定書の返却のお知らせ
新建築協定が横浜市の認可を受け、11
月 5 日発効しました。ご加入いただいた
皆様に保管いただく協定書を 12 月中旬
より順次返却しています。各加入者宅に
自治会の腕章をつけた運営委員がお伺
いし、協定書を直接お渡し、受領印をい
ただきますので、ご理解とご協力をお願
いいたします。今後とも建築協定に従っ
て、新築・改築・増築の審査を行ってま
いりますので、よろしくお願いいたします。

（建築協定運営委員会）

●餅つき大会を終えて
12 月 3 日（土）穏やかな晴天のなか、約
210 人のお客様と大勢のボランティアの
方々に支えられ、盛況のうちに終了しまし
た。臼と杵でついたお餅はあんこ・きな
粉・磯辺の３種類。とてもやわらかくて美
味しいと大好評 !!　具沢山の豚汁と焼き芋
もどんどん「おかわり！」の声が上がりまし
た。子供たちにはお餅つき体験も大人気！　
ボランティアの方々の見守るなか、嬉しそう
に杵を持つ姿が印象的でした。　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　（行事部）
●映画会鑑賞会のご案内
日　　時：1 月15 日（日）

12 時 30 分～（1 回のみの上映です）

上映作品：「タイタニック」
　　　　　出演：レオナルド・ディカプリオ　他

受  付  数：70 名
場　　所：西柴団地自治会館 1 階洋間
事前申込：自治会館（☎ 701-4961）
＊詳細は、回覧・ホームページで。
●防犯情報
11 月 25 日の深夜から翌日朝にかけて、
西柴３丁目にて忍び込み窃盗事件が発
生しました。侵入は１階の風呂場の窓
の泥棒よけの柵を切って侵入、就寝中
の家人に被害は及ばなかったものの、
バックや財布から現金を抜き取られま
した。侵入された浴室の窓は換気のた
めに開けられており、位置は高いとこ
ろにありましたが、庭に置かれていた
瓶を足場にして登り侵入したようです。
犯人はまだ捕まっていません。繰り返

◎新年会　1 月 14 日（土）11 時～ 13 時
　内容：余興　「健康歌声サロン」カルテット出演

西柴団地福寿会の
お知らせ



　今回は、冬の野山で見かけるヤドリギとヤブコウジを御紹介し
たいと思います。
ヤドリギ
　ヤドリギは落葉樹林の梢で葉を茂らせている不思議な植物で、
樹木が落葉するまでほとんどその存在には気づきません。ヤドリ
ギ科の半寄生植物です。漢字で書くと「宿り木」。文字通り樹木
にとりつき水分や栄養をもらい生きています。
　では、どのようにして他の樹木の高い梢から芽を出すことができるのでしょうか。ヤドリ
ギの実は赤、橙、黄色と目立つきれいな色合いです。この実を採食した鳥のフンには消化
されずにそのまま出てきた固いタネが混じっています。実に粘り気のある物質が含まれてい
る（さわってみるとベタベタしている）ために、地面に落ちる前に樹木の枝や幹にくっつき、
やがて発芽するのです。が、その成長は遅くて丸い塊ができるには長い時間がかかるといわ
れます。ヤドリギの実を好む野鳥にはヒレンジャクがいます。越冬のために渡ってくる冬鳥
で羽の先が鮮やかな緋色をしています。真っ白な雪景　　
色の中で、色とりどりのヤドリギの実をついばむヒレンジャクの姿は絵画を見るようです。
　日本国内に自生するヤドリギ科の植物には、小さな黄花が穂状に咲くホザキヤドリギやお
よそヤドリギに見えず暖かい地方を好むオオバヤドリギ、そして、マツグミやヒノキバヤドリ
ギがあります。ホザキヤドリギの花はとてもきれいです。花言葉は「困難に打ち勝つ」「忍耐」
です。
　欧米ではモミの木やヒイラギと並びクリスマスの飾りつけには欠かせない植物で、春の女
神や光の精の象徴として室内に飾る風習がクリスマスの装飾に結びついたといわれます。ま
た、ケルト・北欧神話では幸福、安全、幸運をもたらす聖なる木とされます。ある時、ヤド
リギは「地面にふれない限り誰も傷つけない」と神に約束したそうです。そんな言い伝えから、
人々はヤドリギの小枝をつるし、その下を通る時に幸福、安全、幸運を願うという習慣が生
まれたそうです。ヤドリギの下で愛を誓うと成就するといわれる由縁ですね。
ヤブコウジ
　サクラソウ科ヤブコウジ属の常緑小低木です。高さ20㎝ほどですが草ではなくれっきとし
た木です。林内に生育し冬に赤い可愛い実をつけます。
　別名はジュウリョウ（十両）です。マンリョウ、センリョウ、ヒャクリョウ（カラタチバナ）、ジュ
ウリョウ、イチリョウ（アリドウシ）の実はいずれも秋から冬にかけて小さな赤い実をつけます。
これらの実は日本ではお正月の縁起物として古来より愛されています。
　花言葉は「明日の幸福」です。

花の便り

木の便り
第7回

ヤドリギとヤブコウジ ▲ヤブコウジ

▲ヤドリギ



　

環境交通部のお仕事を紹介させていただきます。
渡辺副会長を中心に山中部長と室井副部長、男女 11人の 40 代から 80 代
の各ブロックからの先鋭の皆さんで「明るく、楽しく、元気よく」を合言
葉に、頑張っています。

西柴団地福祉サービス　受付：月水金 10：00～ 12：00　　TEL&FAX：701-5080

◎ふれあい談話室（参加費 100 円）13：30 ～ 15：00　
）金（日72 ／ 会年新）金（ 日31月1 ※　

◎ふれあいキッズ　10：00 ～ 12：00    
　※ 1月 16日（月）／23日（月）／30日（月）

◎ふれあい編み物　13：00 ～
　※ 1 月 10 日（火）当日は販売も致します。

● 1月の昼食会は、インフルエンザ・ノロウィルスな
ど流行の恐れがあるため中止とさせていただきます。

※ふれあい談話室、昼食会にご参加時、送迎いたします。ご希望の方はお申し付けください。
※天候の状況で行事が中止になることもあります。ご了承ください。

～ 1月 ふれあい事業のお知らせ～
西柴団地自治会館にて開催いたします。皆様のご参加お待ちしています。見学のみも大歓迎です。

環境交通部

賛助会員募集中。　ボランティアさんを随時募集しています。特に男性の皆様、ご一緒に活動してみませんか？

主な仕事は

【１】交通安全と街の美化等環境改善に関
するハマロードサポーターとしての
活動
春、秋の町内清掃には、80 名を超
えるボランティアの方の参加があり
ました。

【２】夕涼み会（7月下旬）等の交通整理
【３】称名寺東公園トイレに係る住民・行

政の窓口機能
【４】金沢祭り花火大会時の募金活動
【５】自治会便りなどで情報発信

たとえば、「蚊の発生駆除にご協力
を」（６月号）、「この音は『もしか
して騒音？』」（７月号）といった記
事を 掲載

上記の活動を通して安全で住みやすい街
作りをモットーに地域のコミュニケー
ション作りのお手伝いが出来ればと思っ
ています。これからも皆様の御理解とご
支援を宜しくお願い致します。




